

SEPTEMBRE 2023

**l'éco
tri**
BARSÉQUANAIS

#5

ÉDITION SPÉCIALE

ÉVOLUTION DU SERVICE DÉCHETS DANS LE BARSÉQUANAIS, VERS PLUS DE SIMPLICITÉ

Pour vos déchets, fini les bacs individuels et les passages des camions de collecte en porte-à-porte selon des jours définis... La collecte de proximité par le biais de bornes dédiées va devenir la norme. Un changement d'habitude vers plus de liberté et de nombreux avantages !

TOUS
éco
BARSÉQUANAIS
CHAQUE JOUR UN ŒIL
SUR VOTRE PLANÈTE !

le
Barséquanais
en Champagne
COMMUNAUTÉ DE COMMUNES

 **suez**

CIITEO



POUR NOTRE ENVIRONNEMENT, NOTRE TERRITOIRE ET NOTRE BUDGET UNE SOLUTION D'AVENIR

La gestion des déchets ne cesse de progresser dans le Barséquanais... Votre contribution active dans l'extension des consignes de tri et celle du compostage ont permis de grandes avancées en matière de réductions des déchets et de recyclage. La collecte de proximité est une nouvelle étape. Plus vertueuse d'un point de vue environnemental et social, elle présente des avantages économiques pour la collectivité, et donc pour tous les habitants du Barséquanais. Par ailleurs, elle offre d'autres nombreux atouts...



UN CONTEXTE CONTRAINT

Les attentes réglementaires, sociétales et les impératifs écologiques continuent d'évoluer et de nous imposer de nouveaux défis. Dans ce contexte et à l'image des travaux de modernisation des déchetteries, la Communauté de communes du Barséquanais en Champagne s'efforce d'améliorer ses services en matière de collecte et de traitement des déchets, en maîtrisant ses coûts.

Au regard de cette difficulté et de l'explosion du coût du traitement des déchets, la collecte de proximité s'avère la solution la plus efficace pour maîtriser ces dépenses, mais aussi les coûts des collectes (logistique et transport).

Un tri plus efficace en apport volontaire.

UN CHOIX ÉCONOMIQUE

La recherche d'un recyclage toujours plus performant impose une sélection des déchets toujours plus fine. En conservant la collecte en porte-à-porte, cette logique entraînerait une augmentation des tournées synonyme d'un bilan carbone plus lourd et un calendrier de sorties des bacs plus complexe.

BONS POINTS POUR LA PLANÈTE

Supprimer les passages des camions de collecte pour les ramassages de bacs individuels réduit les nuisances sur le trafic routier, le bruit et bien sûr les émissions de CO₂.

Côté recyclage, les bornes fournissent une information claire qui favorise un geste de tri efficace et limite les erreurs. La collecte de proximité permet aussi une valorisation élargie par rapport aux bacs individuels avec la présence d'une borne pour le verre.



LE SAVIEZ-VOUS ?
À l'échelle nationale, la collecte en porte-à-porte occasionne 10 décès et 400 accidents graves par an ; elle est aussi source de nombreux troubles musculo-squelettiques chez les salariés.

PLUS DE SÉCURITÉ

La collecte de proximité améliore les conditions de travail et réduit les risques d'accident des agents, ainsi que ceux de la voie publique en général. Les accidents sont notamment dus à la circulation routière, mais aussi à la présence d'objets coupants ou de produits toxiques jetés dans les poubelles et aux managements d'objets lourds laissés sur la voirie.

FOCUS

En 2020, le traitement d'une tonne d'ordures ménagères coûtait 70 €, aujourd'hui le montant est passé à 130 €. Les dispositifs de collecte de proximité sont moins onéreux par habitant/an par rapport à un ramassage en porte-à-porte.



UN CADRE DE VIE PLUS AGRÉABLE

Avec des bords de route et trottoirs exempts de bacs et de déchets, la mise en place de points de collecte de proximité participe à un environnement plus propre et à un embellissement de nos communes et villages.



Les bacs devant la maison, c'est fini !

POUR LES BARSÉQUANAIS, LA SIMPLICITÉ SANS CONTRAINTE

Conçu comme une véritable station de tri, le point de collecte de proximité est la solution qui s'adapte le mieux aux évolutions du geste de tri. Il offre une totale liberté puisqu'il n'est plus nécessaire d'anticiper les jours de collecte ; le service est toujours disponible et accessible 24h/24, 7j/7. Un point de collecte de proximité s'apparente aussi à une poubelle partagée et supprimer les bacs individuels procure un gain de place à domicile.

ATTENTION

Aucun déchet ne doit être déposé en dehors des bornes. Ce geste serait assimilé à du dépôt sauvage d'ordures ménagères ou d'encombrants sur la voie publique et passible d'une amende de 450 € (Art. R 635-1 du Code pénal).

EN PRATIQUE...

Le dépôt de vos déchets est facilité par 3 bornes (ordures ménagères + verre + emballages, papiers et cartons) bien dimensionnées et facilement accessibles.

La borne des ordures ménagères comprend une ouverture par pédale, ce qui permet une utilisation sans les mains, plus ergonomique et plus hygiénique. Le volume du tambour de 60 litres est dimensionné pour les sacs poubelles les plus courants. Pour transporter plus facilement les différents déchets aux points de collecte, chaque foyer sera doté d'un sac de pré-tri pour le flux papiers et emballages, qui seront désormais collectés dans la même borne.

104 POINTS DE COLLECTE = PROXIMITÉ

La répartition des points de collecte a été définie en collaboration avec les élus municipaux.

Ces dispositifs sont installés en majorité où sont déjà présents les bornes pour le verre et le papier. Pour jouer la carte de la proximité, d'autres points de collecte ont été créés.

Au total, 104 points de collecte seront déployés de manière homogène et stratégique sur 48 communes, afin que chacune soit dotée au minimum d'un point de collecte de proximité. Au fur et à mesure du déploiement, les adresses des points de collecte seront communiquées et consultables sur cc-barsequanais.fr ainsi que sur monservicedechets.com

UNE GÉNÉRALISATION PROGRESSIVE

Début de la collecte de proximité :

- courant octobre 2023
- courant novembre 2023
- courant décembre 2023
- intégration au service en 2025 pour les communes du SIEDMTO



DÈS LE MOIS D'OCTOBRE, VEZ CHERCHER VOTRE SAC EN MAIRIE. PLUS D'INFO SUR MONSERVICEDECHETS.COM



Attention ! La date de la dernière collecte vous sera communiquée via un autocollant apposé sur votre poubelle, un affichage en mairie ainsi que sur les réseaux sociaux. Ouvrez l'œil !

DES BORNES CONNECTÉES !

mabornedéborde :
un service réactif grâce aux QR codes posés sur les contenants.

FAITES UN SIGNALEMENT EN UN CLIC !

Cette application vous permet de signaler rapidement et simplement un problème avec une borne. En scannant le QR code avec votre smartphone, vous êtes dirigé vers une page avec un formulaire de signalement :

- ma borne déborde.
- ma borne est cassée.
- ma borne est sale.



maborne déborde



1. Je scanne
2. Je signale
3. Nos équipes interviennent



Barsequanais SUEZ



ILS L'ONT DÉJÀ FAIT !



« Le geste de tri est de meilleure qualité, avec moins d'erreurs. »

Des avant-gardistes de la collecte en points de proximité !

Le 1^{er} juin dernier, les élus du Barsequanais étaient conviés à un temps fort sur les évolutions à venir du service déchets dans le Barsequanais. Une visioconférence était alors organisée avec le président et la responsable environnement de la Communauté de communes des Bastides en Haut-Agenais Périgord. Auguste Florio et Maryse Auroux ont présenté aux élus Barsequanais leur plan d'actions en faveur d'une réduction massive des déchets dans leur territoire, similaire en tout point au nôtre.

Depuis le 1^{er} janvier 2015, le territoire est passé en points de collecte de proximité.

« Depuis, nous avons observé une baisse du tonnage des ordures ménagères et une augmentation des performances de tri. Le geste de tri est de meilleure qualité, avec moins d'erreurs. D'un point de vue économique, si nous n'avions pas fait ce choix, il aurait fallu trouver plus de 400 000 € pour conserver la collecte en porte-à-porte, soit un budget colossal à l'heure où les coûts des administrations flambent déjà. »



Bastides en Haut-Agenais Périgord
Communauté de communes

La Communauté de communes des Bastides en Haut-Agenais Périgord, un territoire rural à vocation touristique et agricole en quelques chiffres :

- 17 690 habitants répartis sur 43 communes.

674 km² dans le sud-ouest de la France, entre Bergerac et Agen.

674 km²

43 communes

17 690 habitants



UNE QUESTION, BESOIN D'UNE INFO, NOUS VOUS INFORMONS POUR VOUS ACCOMPAGNER ET FACILITER VOS DÉMARCHES :

Tél. 06 38 95 15 77 - touseco@cc-barsequanais.fr - www.cc-barsequanais.fr et monservicedechets.com

PROCHAIN NUMÉRO DE L'ÉCOTRI À PARAÎTRE DÉCEMBRE 2023 AU SOMMAIRE : LE SERVICE DÉCHETS DU BARSÉQUANAIS EN 2023 : L'HEURE DES PREMIERS BILANS.

Directeur de la publication : Claude PENOT • Rédaction, graphisme et mise en page : bbcom Nancy - 03 83 67 48 60 • Impression : Imprimerie Moderne • Crédits photographiques et illustrations : © Freepik Adobe Stock - Jérôme Baudoin • Diffusion : 10 500 exemplaires - Imprimés sur papier recyclé N° dépôt légal en cours.

